

EL HORIZONTE

—* SEMANAL DE ACTUALIDADES *—

AÑO I

Puntarenas, Costa Rica, Sábado 20 de Noviembre de 1915

Nº 20

¡HASTA LUEGO!

Este semanal dejará de circular durante este mes.

La escasez de papel en plaza y la necesidad de normalizar la circulación, así lo obliga; pero desde el primer Domingo del entrante en adelante seguirá visitando a sus amables lectores que tan inmerecida atención le han dispensado.

Rogamos pues, dispensarnos esta demora y así mismo a los que deseen retirar la suscripción, se sirvan avisar a esta redacción antes del 1º

de Diciembre, pues queremos nivelar el número de ejemplares de cada tiraje con el número de suscriptores.

Aprovechamos la ocasión para presentar nuestros agradecimientos a todos los suscriptores y anunciantes que, con sus suscripciones y anuncios, han contribuido al sostenimiento de esta hoja y al despedirnos de ellos por unos días, no podemos menos que decirles:

¡Hasta luego!

A la virtuosa señorita Benigna González

(En sus bodas)

El día agosto de tu próximo matrimonio, abandonarán los cielos multitud de ángeles y querubines, para formar hermosos coros y a la vez con sus arpas listas entonar alegres cánticos de amor; y entre otras cosas oíd:

*Hoy, que el ángel del amor
tiende a tí sus niveas alas
y te adornan con sus galas
la pureza y el candor;*

*hoy q' luz de nueva aurora
te acaricia dulcemente,
porque ya ciñe tu frente
la diadema de señora;*

*hoy q' a un pecho noble y fiel
has confiado tu destino,
y de flores el camino
verás dichosa con él,*

*Quisiera la musa mta
en verso pulcro y sonoro,
llevar hacia tí un tesoro
de sentimiento y poesía.*

*Sabe, Benigna, merecer
de buena esposa la palma,
y después no tendrá el alma
qué sufrir, ni qué temer.*

*Deja, pues, que el corazón
traiga en tu fiesta nupcial
su ofrenda sincera y leal
con ternura y emoción!*

Aparicio Olivares

Heredia, Noviembre 5 de 1915

La Duda y la Fé

Asáltanos la duda,
Terrible de existir,
Si el alma queda muda,
Y el cuerpo sin sentir.

El hombre en su camino
Si es joven quiere reír,
Si es viejo su destino
Futuro presentir.

En el vaivén del mundo,
El goce es sin cesar,
Siguiendo muy profundo,
Un brusco malestar.

La pena nos devora
Muy cruel al contemplar,
Al ser que nos adora,
Partir de nuestro hogar.

En medio de opresiones,
Y dudas sin igual,
La Fe en los corazones
Un himno alza triunfal.

Federico Fernández Güell

San José, 2 de Noviembre de 1915.

Peregrinos del Arte

En lo plúmbeo del cielo destacóse ignecente la figura del Arte que pelágico vive y que alumbra los tiempos con lumíneo torrente que enaltece a la historia cuando el mundo revive

Sin romanos tocados ni lumbrante requiere la desnuda esculura permanece imponente: las pupilas radiando sobre el yermo declive por do vá la luciérnaga del humano sapiente.

Adorando, fervientes, hay un grupo de histriónicos que desprecian la vida... y prnmulgan armónicos poemas delirantes de Luz y Libertad!

Sin saber que malditos, olvidados y yertos, van regando sus mieles por penosos desiertos, camino hacia la gloria de ver la Eternidad.

R. Alvarez Berrocal

Agosto de 1915.

Poesía (Para mi amigo Federico Jara Bogantes.)

¡Oh joven! Por el mismo árduo sendero que guió a Olmedo transitas pensativo, inspirado, y al rendirte de tanto andar, debes arrodillarte ante tu poético ideal como en el Templo ante un altar.

Tus poesías van formando un álbum en tu vida y en cada página yo admiro el sentimiento escrito por tu inspiración; también una invisible estatua en donde te han colocado para en tí contemplar como contemplo yo anhelante en la dulzura con que se envuelven y en donde se tienden los poetas.

Tu amigo,

C. A. Gutiérrez Ch.

Heredia, Octubre de 1915

DE HEREDIA

Como a las doce de la noche del sábado seis de los corrientes, las campanas del Templo parroquial nos turbaron el sueño; se trataba de un incendio en la casa de don Julio Sánchez.

La policía, cuando descubrió las columnas de humo, dió con sus silbatos el toque de alarma.

Se nos dice que el fuego se apoderó de unos cuantos cientos de carretadas de leña que habían acomodadas en un zaguán, consumiéndolas casi por completo.

—Procedente de la finca "La Concordia", la simpática señorita Talía Jara se encuentra nuevamente al lado de su familia. Al brindarle nuestro saludo, nos es grato desearle larga permanencia en ésta su ciudad.

—Los heredianos sentimos con anticipación alegría, al aproximarse los días en que se celebrarán las Fiestas Cívicas que hace poco más o menos seis años no las hay.

A pesar de algunos comer-

cientes pudientes que no han querido contribuir, se efectuarán, por cuanto la Municipalidad reconocerá los gastos que excedan a lo recolectado.

—Doy las más expresivas gracias a todas aquellas personas que tuvieron la amabilidad de preguntar por la salud de mi querida mamá, durante los días que estuvo bastante enferma. Reciban el sincero agradecimiento de "Corín" y hermanos.

—Procedente del simpático jardín Cruceño de la provincia del Guanacaste, se encuentra en ésta el joven Carlos Arguedas. Que permanezca y logre las fiestas entre sus amigos y comprovincianos.

—Repetimos que en esta política diputadil no votaremos; no seremos del gran partido de la Oposición, pero tampoco Gobiernistas.

Encuentro de más que pasen de necios.

CORIN.

Heredia, Noviembre de 1915

LUIS BALMACEDA

➤ TALABARTERO ◀

Ofrece al público sus servicios en todo lo concerniente al ramo de Talabartería. Se ofrece también para la ejecución de cualquier trabajo de Tintorería.

Dirección: Frente a "Las Playitas".
Casa N° 144

ARTE MUSICAL

Doy clases de guitarra a domicilio todos los días, menos los domingos. Por método de música y por oído o de memoria.

Precios convencionales. José Ortiz

Hotel Minerva

Frente a la Agencia de Felipe J. Alvarado & Co

Habitaciones cómodas y ventiladas.

Cuchara inmejorable — Se reciben pensionistas

ROSA OBANDO,
Propietaria

SECCION

para el Cantón de Abangarez

Salomón Chajud

Unico en este lugar que cuenta con un servicio completo para atender a su numerosa clientela en los ramos de: Panadería y Restauránt. Surtido completo de abarrotes e infinidad de artículos de 1ª necesidad. Depósito de la famosa Pomada SALOMON.

LA COMPETENCIA

Carnicería de Gilberto Martínez

Unica en su género que destaza gordo y vende a los precios más reducidos.

Manuel Chan

Tienda, Pulpería, Vinatería y Taquilila

Contiguo al puente

OFICINA DE AGENCIAS

COMISIONES Y DISTRIBUCIONES

Enrique Castillo Masis

CARTAGO

APARTADO 41

COSTA RICA

Dirección Telegráfica: "CASTILLOM"

EL HORIZONTE

SEMANAL DE ACTUALIDADES

Editor Responsable: José Joaquín Salazar

Director y Admor. MIGUEL D. MENDOZA

Redacción: Casa que ocupó la Botica de Veranes

Apartado N° 127

Suscripción mensual ₡ 0.25 céntimos

LA ARGENTINA

PULPERIA Y FRUTERIA

AGUEDO REYES

Allí se venden los artículos más frescos y baratos en plaza.

Situada en la esquina suroeste del Mercado.

= LA UNION =

De Miguel Gomez.

Establecimiento de Refresquería y Cafetería donde se sirven los renombrados y exquisitos REFRESCOS X de la fábrica "La Navarra" y donde todo cliente será atendido con amabilidad por el conocido

Roberto Elías

Esquina que ocupó el hotel Ambos Mundos, diagonal al Cinematógrafo.

Suela superior

Usted quiere hacerse de más clientela en su Zapatería?

Compre la suela que vende en ésta José Rodríguez, elaborada en Heredia por Julio Sánchez.

Depósito en la casa de Francisca Salamanca.

Mendoza & Thomas

M. D. Mendoza ✕ R. Thomas G.

Se hacen cargo de cobros de cuentas, alquileres de casas, Agencias de Revistas, Periódicos, impresión, rotulación y distribución de tarjetas de toda especie, anuncios y toda clase de comisión de urgente desempeño, siendo el lema: honradez y actividad.

Oficina: Redacción de "El Horizonte"

Correos 127

Puntarenas de 1915.

Regalos Imposibles

Le dije a mi amada un día:

Cuando tu corazón te diga que ya no me amas, dame sin decírmelo, una margarita deshojada y comprenderé que es tiempo que me retire a llorar mi desventura.

—Bien, dijo ella, el día que deje de amarte te daré de mi fragante jardín, una margarita deshojada.

Mas un día, contemplando las flores de su jardín, pensé que aturdida sin penar en el juramento, me ofrecería una margarita deshojada; añade, le dije, al fatídico regalo un Jilguerillo muerto y comprenderé que es tiempo de que muera por tu amor.

—Con todo lo que dices estoy de acuerdo; te daré la margarita y el Jilguerillo muerto, si ceso de amarte.

Junto a ella en el columpio de nuestro amor, cantó una noche triste y melancólico el pajarillo, como el Cisne cuando va a morir; y sentí frío y entonces repliqué, entre mí:

—Podría ser que sin darme cuenta en mis manos estuviera una margarita y el Jilguero, que esta tan triste en su alcoba, muriera y ella sin pensar mal me diera la deshojada flor y el ave muerta.

Siempre evito, al verla en el jardín, esas frías distracciones; mas para estar seguro del desastre antes de perecer en él, le volvía a replicar: cuando no me ames yá y con la flor deshojada y el ave muerta, un rayo de lánguida luna en noche oscura, también.

¡Cuánto tiempo he pensado en la angustia de recibir los fatales regalos! Mas ya estoy tranquilo y me siento feliz al saber, por un sabio, que ella no deshojará la margarita porque éstas se secan; que el Jilguero recobró su perdida libertad y que el rayo de lánguida luna no aparecerá en el enlutado cielo.

R. de la f.

Pensamiento (Para A. R.)

Cuando me escribes....! Cuando me olvidas....!

Son tus cartas como las lindas flores; en ellas contemplo, porque al leerlas me dan el bálsamo que me calma por minutos el martirio; en estas, porque a pesar de la belleza me dan un dulce aroma.

Ellas me convidan y de una mano me dirijen hacia un bello jardín; ellas en éste arrancan centáureas y forman el ramillete por cuyo significado me lo obsequian: felicidad...!

Cuando pasan días que para mí son años trocados en sufrimiento y tú no me escribes, imagino que en tí existe el símbolo de la camelia Japónica: «arrepentimiento»; el de la anémona: «abandono»; el del clavel seco: «desprecio».

¡Nada importa...!

¡Para qué felicidad de un

largo lapso a otro...!

Tu no sabes, mi amor, que para escribirte deposito la tinta en los pétalos de un blanco clavel, porque sé que de esta flor saldrán las palabras que van dirigidas para tí por su significado:

"Sois mi divinidad"

La flor de algodón recita en mi corazón un poema:

"pasaron mis bellos días"

Al pronunciar tu nombre anhelo ostentar un lirio silvestre: volver a la felicidad.

Ansío verte, para depositar en tus manos un pequeño clavel que te dirá:

Súplica:

Cuando le escribas a...., ostenta en tu pecho un blanco lirio, para que vea que tu no lo olvidas.

Carlos Gutierrez Ch.

Heredia, Octubre de 1915.

Fábrica DE AGUAS GASEOSAS Y REFRESCOS

SOTO & RAVEN

Instalada recientemente en el almacén AMBOS MUNDOS de Napoleón Soto J., Agente exclusivo de la Cervecería Traube.

CRONICA CALLEJERA

En estas últimas noches en que las lluvias batiéron el record del invierno, se me ocurrió observar en una de tantas y empecé por ver los transeúntes que unos portaban paraguas, otros capas, otros gangoches a la espalda, otros cruzaban las boca calles a la carrera y no faltó quien esperase en una esquina la pasada de un conocido que llevara paraguas; en medio de tanta confusión pude oír el siguiente diálogo entre dos que no conocí y que con una cuadra de por medio, hablaban de este modo:

— Niñá, ya que Chico es de los verdes y pertenece al gremio de la Municipalidad ¿por qué no le decís que haga moción para que se plante un servicio de botes en estas calles, para poder atravesarlas cuando esté lloviendo como ahora? Ya que no han podido hacer desaparecer estas lagunas!

— De veras, Dolores se lo voy a decir para que lo diga el sábado... a ver si siquiera eso nos queda....

Estas y otras conversaciones se oyen a cada rato con motivo de lo empantanadas que se encuentran nuestras calles.

Entre los cuerpos de autoridad muy poca vigilancia; los policías metidos en los chinchorros "terrestres". Entre los animales: los ratones cambiando de almacén, otros de casa; y los perros todos con el rabo entre las patas: unos gordos flacos los más y los últimos que se tienen como pensadores, haciendo ensayo de alimentarse por sugestión (a qué hora!) lo que no deja de dar un resultado cuando no práctico, sí satisfactorio. ¡Oh humanidad y sus caprichos!

TENORIO

BAILE

Con motivo del bautizo de un niño del popular chinito Pedro Quirós S., se bailó el Domingo en la noche hasta las once. Muy animado y simpático estuvo el bailecito.

ILUSTRE HUESPED

Al notable literato don Alfonso Muñoz, fundador y Director de la revista "Expansión" que en San José se edita y quien desde el lunes se encuentra entre nosotros, tuvimos el placer de saludar ayer.

Viene el señor Muñoz con el propósito, entre otros, de abrir un concurso de Belleza que ya empezó, y que no tiene otro fin que el de dar a conocer las verdaderas bellezas que deben ser elegidas en el nuevo Certámen.

Nos es grato dar nuestra bienvenida al ilustre huésped y desearle permanencia grata en ésta.

Segundo campanazo

Por qué será que nuestra Municipalidad no manda a tapar los desagües abiertos que tiene desde hace seis meses?

Será que espera el tiempo de elecciones para taparlos? No creemos que mezclen la política hasta para componer las calles.

No duerman señores y compongan los desagües siquiera.

Matrimonio

A mediados del entrante se unirá en estrecho lazo matrimonial nuestro amigo don Manuel Sánchez L. con la simpática señorita María Obando Valdés.

Deseamos desde ahora interminable luna de miel a los futuros jóvenes esposos.

LA HORMA DE ORO

Zapatería de Telésforo Gudines

Se hacen toda clase de zapatos y en todas formas, a los precios más bajos y conforme al gusto más exigente.

Se recibe el pago en dos abonos.

Situada vecina de la panadería de don Miguel W. Fulton.

IMPRENTA CLAVERA HERMANOS

Este taller tipográfico bien conocido y cuyos trabajos por su nitidez y esmero se recomiendan por sí solos, se hace cargo de toda clase de trabajos comerciales, y atenderá con especial cuidado a todos sus favorecedores, a precios de situación

HOTEL ESPARTA

EL MEJOR EN SU RAMO

Cuenta con las comodidades más apetecidas. Piezas bastante higiénicas y bien ventiladas; exquisito servicio de mesa y esmeradas atenciones a los pasajeros. Se admiten pensionistas y temperantes.

Cuartos especiales para familias. Atendido personalmente por su propietaria

Francisca Castillo de Rivas.

Casa de doña Rafaela Mora.

Frente al parque. - ESPARTA.

La Nueva Botica de Gabriel Sáenz Clark Puntarenas, Costa Rica

FOTOGRAFIA

¿Quiere usted hacerse un buen retrato?— Pues bien, no tiene más que pasar hoy mismo a la Fotografía de don

FELIPE ROMÁN

y allí encontrará todo cuánto guste en cuestión de arte, ligereza y buen servicio. Y todo por un precio moderado.

AUGUSTO BANEGAS SASTRE

Ofrece puntualidad, esmero y elegancia en la obra, que se le encomiende, en su sastrería 25 varas al oeste de La Gran Señora.